

Al final del día

Carlos Javier González

*López Obrador,
enterrador del PRD*

El máximo esfuerzo que se ha realizado en México para aglutinar en un solo partido a las fuerzas de la izquierda ha fracasado estrepitosamente a los 20 años de su nacimiento. El partido que soñaron Heberto Castillo y Cuauhtémoc Cárdenas debía ser un jugador fundamental en la política nacional y representar a una izquierda fuerte soportada por la población. Sin embargo, en el caso del PRD eso no sucedió.

Sus éxitos en los primeros años fueron evidentes. Lograr el control político de la capital de la República no es un logro menor para un partido que lo hizo antes del décimo aniversario de su fundación. Sus diversas victorias en Baja California Sur, Tlaxcala, Guerrero, Zacatecas y sus alianzas inexplicables en Nayarit y Chiapas hicieron que se perfilara como una opción de poder en el ámbito nacional.

Sin embargo, la existencia de diferentes intereses incompatibles entre las diversas tribus le han llevado al umbral de su desmembramiento y al inicio de su agonía. Existen diversos culpables que lo han puesto en esta situación, pero el más dañino de todos ha sido Andrés Manuel López Obrador.

Andrés Manuel tuvo a su partido en la antesala del poder presidencial en 2006. Parecía la conclusión lógica de un movimiento político que tenía como finalidad justamente ése: el poder. Pero se cometieron muchos errores que costaron el declive de dicho instituto

político y el alejamiento de los electores.

López Obrador cometió errores y desaciertos que amenazan al PRD. Comenzó con el distanciamiento con Cuauhtémoc Cárdenas, que llevó a López Obrador a ordenar la ful-

minante expulsión del partido de Rosario Robles, quien era uno de los activos más importantes de la izquierda.

Además, la exhibición pública de las corruptelas del gobierno lópezobradorista mediante los videos de Carlos Ahumada ocasionó un daño irreparable al PRD, al mostrar el nivel de complicidades del gobierno de López Obrador. Y fue entonces que el PRD se dio cuenta que se encontraba secuestrado por Andrés Manuel y, lo peor de todo, que le gustaba estarlo.

El cierre de Paseo de la Reforma por más de dos meses en la ciudad que le apoyó fue otro de los graves errores de López Obrador, ya que mostró que no es su prioridad el respeto a los derechos ciudadanos. Sólo el Ejército logró hacerlo levantar su plantón del rencor.

A semejanza de las purgas de Castro, López Obrador se deshizo de sus adversarios políticos mediante la marginación en el PRD o la franca expulsión. A Ruth Zavaleta la insultó de manera directa, y también mediante su testamento Fernández Noroña. Ruth supo que no tendría futuro en el PRD dominado por López Obrador.

Después de haber sido traicionada por Jesús Ortega, decidió salirse. En breve, se hará públi-

ca la salida de René Arce y de Víctor Hugo Cirgo.

Pero nada de eso fue tratado en el congreso refundacional perredista. Nada. Tampoco se trató el asunto de Iztapalapa y la humillante manipulación de López Obrador a *Juanito* y a Clara Brugada, con la única intención de satisfacer intereses electorales y financieros personales de cara al 2012. Y que no quede ninguna duda: *Juanito* será removido por designios de López Obrador y, en una de esas, hasta a la cárcel irá a dar. La Asamblea Legislativa hará lo que se le ordene aun sin tener argumentos jurídicos para ello. Es el riesgo del asambleísmo sin control y con tintes fascistas.

Ahora anuncian la creación de un frente común, el llamado *DÍA*, con dos partidos tanto o más desprestigiados que el PRD: el PT y Convergencia.

Lo que parece lamentable es que no exista un esfuerzo serio de la izquierda mexicana para crear un movimiento que realmente defienda los intereses populares, individuales y liberales que caracterizan a las izquierdas en el mundo. Marcelo Ebrard está llamado a ser el líder de una izquierda moderna, progresista y de corte socialdemócrata. El problema es que, para tomar su lugar en la historia, deberá tomar distancia de López Obrador y plantear de manera clara y sin lugar

a dudas su aspiración presidencial. Además, deberá buscar puentes con las izquierdas marginadas por el mesianismo de López Obrador que, como quedó claro en la "refundación" de su partido, sigue siendo el que manda.



Fecha 09.12.2009	Sección Internacional	Página 28
---------------------	--------------------------	--------------

Pero, a diferencia de López Obrador, Ebrard sí tiene destellos de estadista y es infinitamente más inteligente que el primero. Si logra convencer al de su partido que no es con la confrontación estéril lopezobradorista como podrán refundar un movimiento de izquierda progresista, puede ser el próximo abanderado del PRD y evitar la debacle final. Pero, a como están las cosas, se ve cuesta arriba.

En anexo

Es imperdonable que mientras

instituciones como el IMSS e ISSSTE hacen esfuerzos denodados por combatir la epidemia de influenza A/H1N1, en Colima la “hueva” de los funcionarios locales haya dejado perder más de dos mil dosis de vacuna que tan escasa está en México. El secretario de Salud local Saúl Adame Barreto deberá explicar en el ámbito nacional el motivo de la negligencia de su dependencia y después presentar su renuncia. ☒

gonzalezrobles@mailcity.com

Es imperdonable que mientras instituciones como el IMSS e ISSSTE hacen esfuerzos denodados por combatir la epidemia de influenza A/H1N1, en Colima la “hueva” de los funcionarios locales haya dejado perder más de dos mil dosis de vacuna que tan escasa está en México. El secretario de Salud local Saúl Adame Barreto deberá explicar en el ámbito nacional el motivo de la negligencia de su dependencia y después presentar su renuncia